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ЕСТЬ
ПЯТИЛЕТКА!

Значительно раньше сро
ка вышли на рубежи пяти
летки буровые бригады
А. П. Курочкина и А. В. 
Травкина. Готовясь достой
но встретить предстоящий 
съезд ленинской партии, 
оба коллектива уже набу
рили сверх плана пятилет
ки почти по 2 тысячи по
гонных метров взрывных 
скважин.

Т. ЛЫКОВА,
нормировщик рудника
«Железный».

* * *

ВНЕ
КО Н К У Р Е Н Ц И И

Шесть дней подряд в те
чение семнадцатой декады 
штаб социалистического 
соревнования присуждал за 
сутки первое место коллек
тиву цеха технологического 
транспорта. Дважды —г 
горнякам. И один раз от
метил хорошую работу 
обогатителей.

★ * *
В ЧИ СЛ Е  
Л УЧ Ш И Х

Коллегия Министерства 
черной металлургии СССР 
и Президиум ЦК профсою
за рабочих металлургичес
кой промышленности под
вели итоги Всесоюзного 
социалистического сорев
нования за III квартал.

Переходящие Красные 
знамена присуждены нашим 
смежникам — коллективу 
Череповецкого металлурги
ческого комбината и кол
лективу производства пред-
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метов народного потреб
ления ЧМК.

Вторыми денежными пре
миями отмечены коллекти
вы обогатительного комп
лекса Ковдорского ГОКа, 
Костомукшского ГОКа и аг
ломерационного производ
ства ЧМК.

* * *
По итогам социалистичес

кого соревнования горно
транспортных бригад пред
приятий ВПО «Союзруда» 
за III квартал признаны по
бедителями:

экипаж экскаватора, воз
главляемый старшим ма
шинистом С. И. Ершовым, 
погрузивший 580,4 тысячи 
кубометров горной массы;

бригада бурильщиков во 
главе с И. И. Лебедевым 
достигшая производитель
ности на станко-месяц 
4217,7 погонного метра 
взрывных скважин;

бригада водителей
НД-1200 под руководством  
Б. Д. Майстренко, достиг
шая производительности на 
одну списочную автотонну 
3875 тонн.

Сергею Ивановичу Ершо
ву, Игорю Ивановичу Ле
бедеву и Борису Данило
вичу Майстренко присвоено 
звание лучших бригадиров.

★ *  ★

СВЕРХ 
ПЛАНА

При подведении ежеднев
ных итогов социалистичес
кого соревнования дважды 
в течение семнадцатой де
кады отличился экипаж 
П. С. Филиппова. На своем 
стодвадцатитоннике он пе
ревез за двое суток сверх 
плана 1083 тонны горной 
массы.

Во второй автоколонне 
такого же успеха добился 
экипаж В. В. Иванова: 17 но
ября он перевез 3000 тонн, 
выполнив задание на 124 
процента, а на следующий 
день — 2850 тонн (119 
процентов).

К. НИКАНДРОВА, 
инженер по организа
ции соцсоревнования^
ЦТТ.

Ольга Попкова пришла 
на участок флотации обо
гатительного комплекса в 
июле 1 9 8 4  года после 
окончания горно-метал
лургического техникума. 
За короткий срок освоила 
профессию флотатора. Бо
рется за звание «Ударник 
коммунистического труда».

В личных соцобязатель
ствах О. В. Попковой на 
1985 год есть и такой 
пункт: приобрести см еж 
ную профессию. Сегодня 
она в любой момент гото
ва подменить оператора.

Много времени уделяет  
Ольга общественной рабо
те. Она групкомсорг на
шего КМК. Была отлич
ным шефом для ребят из

школы №  1. Хорошо ри
сует, участвует в выпусках 
стенной газеты. Словом, 
безотказный человек. И в 
качестве награды за не
равнодушие — уважение 
и авторитет среди това
рищей.

На примере Ольги Поп
ковой можно хорошо про
следить, как в трудовом  
коллективе, в комсомоль
ской ячейке проявляются 
и развиваются творческие 
способности личности.

В. Ш УВАЕВА, 
руководитель КМК 

участка флотации обо
гатительного комплек
са.
Фото А. Кондратюка.

•  Р У Д Н Ы Й  КОМПЛЕКС: 
Х РОНИ КА В Н Е Д Р Е Н И Я

Ввести досрочно
Временная партийная груп

па, созданная на период 
строительства дробильно
конвейерного комплекса, 
насчитывает в своих рядах 
более тридцати человек. 
Из них 24 присутствовали 
на собрании, состоявшемся 
19 ноября в вагончике 
СМУ-1, что расположен на 
восточном борту карьера,

Сюда для важного раз
говора сошлись строители 
треста «Ковдорстрой», гор
няки, обогатители, специа
листы комбината, пригла
шенные. Открывший соб
рание ' секретарь вре
менной партгруппы В. С. 
Кузнецов огласил повестку 
дня: «О ходе строительства 
ДКК». Его заместитель В. :Н. 
Петров доложил о выпол
нении решений предыду
щего собрания.

«Необходимость дробиль
но-конвейерного комплек
са, — сказал Валерий Ни
колаевич, — сегодня на
столько велика, что, исходя 
из этого, нужно говорить о 
досрочном его пуске...» 
Последние слова звучали 
потом в речи каждого выс
тупающего.

С информацией о состо
янии дел на пусковом объ
екте выступил начальник 
СМУ-1 А. Ф. Суслов. Смет
ная стоимость ДКК 12495 ты
сяч рублей. На 1.11.85 г. 
освоено 4040 тысяч, в том 
числе за десять месяцев 
нынешнего года 2770 ты
сяч рублей (план — 3,4
миллиона рублей).

Чтобы осуществить дос
рочный пуск рудного комп
лекса в эксплуатацию, сле
дует решить несколько 
важных вопросов. По снаб
жению: до конца года нуж
но 427 тонн, а до оконча
ния строительства — 1158 
тонн арматуры и 1196 тонн 
металлоконструкций для 
ДПУ.

Один из самых главных 
вопросов, подчеркнул А. Ф.

Суслов, — решить пробле- 
му с назначением админи- 
страции ДКК с тем, 
чтобы вести монтажные ра
боты вместе с эксплуата
ционниками.

Главный инженер ОКСа 
комбината О. В. Гольмдорф 
выразил опасение, смогут 
ли строители осваивать 
ежемесячно по 600 тысяч 
рублей,

Начальник производст
венного отдела треста А. Г. 
Гришуков заострил внима
ние на скорейшем реше
нии технических вопросов, 
на сроках, чтобы поступаю
щее оборудование сразу 
шло к субподрядчикам.

Затем выступили монтаж
ник В. В. Новиков, замести
тель бригадира Н. Ф. Пет- 
раковский, начальник штаба 
ВУКС С. В. Падий.

В. С. Кузнецов и первый 
секретарь райкома партии 
В. Ф. Котенко подвели чер
ту сказанному, сделав за
мечания в адрес и генпод
рядчика, и заказчика. В том 
плане, что пора прекра
щать бумажную волокиту и 
заниматься решением всех 
возникающих проблем.

В постановлении собра
ния отмечается; тресту и 
комбинату — разработать 
мероприятия, обеспечива
ющие перевыполнение пла
на 1985 года и досрочный 
ввод в действие ДКК; Ков- 
дорскому ГОКу — в срок до 
15 декабря назначить ди
рекцию ДКК; просить рай
онный комитет партии хо
датайствовать перед выше
стоящими организациями о 
поставках до конца года 
427 тонн арматуры и 127 
тонн металлоконструкций; 
профкому треста «Ковдор
строй» — организовать со
циалистическое соревнова
ние по принципу «Рабочей 
эстафеты» (в срок до конца 
года).

В. АФАНАСЬЕВ.
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Ш и р о к о е  п о  л е  д е я т е л ь н о с т и
16 ноября во Дворце 

культуры состоялась тре
тья партийная конференция 
Ковдорского ГОКа. С от
четом о деятельности парт
кома комбината за два го
да выступил секретарь пар
тийного комитета В. Н. Пет
ров. О работе комиссий по 
контролю деятельности ад
министрации при парткоме 
доложил начальник Коль
ского спецавтоцентра Ю. Н. 
Листиков.

В обсуждении докладов 
приняли участие старший 
машинист экскаватора руд
ника «Железный» В. Е. Ти
хонов; заместитель пред
седателя профкома комби
ната Т. Г. Каира; председа
тель мандатной комиссии, 
заместитель директора ком
бината по производству 
Б. П. Солонинов; оператор 
обогатительного комплекса 
Л. С. Ш рамко; секретарь 
комитета комсомола ком 
бината А. Б. Первунин; 
бригадир водителей ЦТТ 
Е. М. Ревякин; заместитель 
начальника ЖКУ Н. С. Нем- 
чанинов; водитель А1Ц 
Н. В. Клементьев; дирек
тор комбината А. И. Су-

хачев; директор подсобно
го хозяйства В. Ф. Петухов; 
заместитель начальника 
ВГ10 «Союзруда» М. Е. 
Доке; заместитель началь
ника ОНОТиУ комбината, 
председатель головной 
группы народного контроля
В. М. Захаров; старший ма
шинист экскаватора рудни
ка «Железный» С. П. М ак
лаков; первый секретарь 
райкома партии В. Ф. Ко
тенко.

В работе конференции 
приняли участие заместитель 
заведующего отделом тя
желой промышленности об
кома КПСС Г. М. Псарев, 
председатель райисполкома
В. Л. Кулагин, председатель
горисполкома Н. М. Яхина. 

* * *
[БЛАГОДАРЯ целеуст- 

ремленной, настой
чивой организаторской ра
боте партийных, профсоюз
ных, комсомольских орга
низаций, хозяйственных ру
ководителей по совершен
ствованию социалистичес
кого соревнования коллек
тив комбината с неплохи
ми результатами заканчи
вает одиннадцатую пяти

летку, — отметил в отчет
ном докладе В. Н. Петров. 
— Значительное перевы
полнение плана ожидается 
по выпуску товарной про
дукции (101,4 процента) и 
железного концентрата 
(100,9 процента), по добыче 
руды (100,3 процента). При 
этом дополнительно будет 
выпущено продукции на 7,5 
миллиона рублей. Будет 
выполнен план по освое
нию капитальных вложений 
(118 процентов), в том чис
ле и по строительно-мон
тажным работам (104 про
цента). Жилищный фонд за 
эти годы увеличился на 
1100 квартир.

К сожалению, комбинат 
не справится с заданиями 
по производству апатитово
го концентрата (долг 320 
тысяч тонн) и вскрышным 
работам (отставание более 
9 миллионов кубометров).

Подробно и критически 
проанализировав все сторо
ны деятельности партийной 
организации предприятия, 
парткома, докладчик сосре
доточил внимание собрав
шихся на задачах, которые 
в ближайшее время необ

ходимо решать.
Как известно, в текущем 

году материальные ■ зат
раты на 1 рубль товарной 
продукции составляют 76 
копеек. Директивные же 
показатели 1990 года — 81 
копейка. Партком и дирек
ция комбината поставили 
перед коллективом цель: 
«сэкономить» 5 копеек и 
выйти в 1990 году на уро
вень сегодняшних затрат. 
Реальные возможности для 
этого есть. Специалисты 
сделали необходимые рас
четы.

Одним из важных рыча
гов должна явиться дея
тельность комиссий по не
производительным расхо
дам и по рациональному и 
экономному использованию 
сырьевых, топливно-энерге
тических, материальных, 
финансовых и трудовых ре
сурсов. Анализ показывает 
что эти комиссии практи
чески бездействуют. А ведь 
вопросов, требующих их 
вмешательства, много. Это 
— сверхнормативные остат
ки на складах, штрафы, рас
ходование сырья, а также 
многие другие.

Очень велики на комби
нате потери рабочего вре
мени по болезни. Меры, 
принимаемые дирекцией и 
профкомом предприятия 
для снижения заболевае
мости, не приносят резуль
тата. Вот где нам всем 
предстоит много работы.

Пожалуй, мало кого на 
комбинате не волнует сос
тояние территории пром- 
площадки. Видимо, настало 
время нашей партийной ор
ганизации всерьез занять
ся этим вопросом. И объ
явить 1986 год — годом 
благоустройства.

Как и по всей стране, в 
трудовых коллективах на
шего комбината началось 
обсуждение проекта Ос
новных направлений раз
вития народного хозяйства 
на 1986— 1990 годы и на 
период до 2000 года. А к
тивно проходит обсужде
ние проекта новой редак
ции Программы КПСС и 
проекта Устава КПСС (с из
менениями) во всех цехо
вых партийных организаци
ях. Имеются конкретные 
предложения. Поэтому за
дачи на будущее должны

рассматриваться в свете 
вышеназванных документов.

А задачи эти такие: до
биться увеличения выпуска 
товарной продукции в 1990 
году по отношению к 1985 
году не менее чем на 
14 процентов и повышения 
производительности труда 
не менее чем на 15 про
центов.

Более активно, чем рань
ше осуществлять реализа
цию плана технического пе
ревооружения комбината. 
Собственно это и является 
Основным фактором, опре
деляющим дальнейший рост 
производительности труда.

В условиях ухудшения 
горно-геологических усло
вий не допустить роста ма
териальных затрат на 
1 рубль товарной продук
ции, то есть оставить их 
на уровне 76 копеек.

В организационно-партий
ной работе особое внима
ние необходимо обратить 
на качественное улучшение 
кадровой политики и рас
становку коммунистов во 
всех ключевых производ
ственных звеньях.
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И самое главное — дол
жно произойти коренное 
изменение подхода к воп
росам идеологии. Вся дея
тельность в этой сфере 
должна быть построена на 
переориентации сознания 
человека, его психологии в 
духе требований времени. 

* ¥ *

Из выступления
В. Е. ТИХОНОВА.

Р  УДНИК «Железный» на 
■ протяжении всей XI 
пятилетки систематически, 
из года в год, не справля
ется с планом производ
ства вскрышных работ. За 
этот период уже не выве
зено более 9,5 миллиона 
кубометров вскрыши. Все 
это, естественно, сказыва
ется на технологии произ
водства горных работ. Зна
чительно сократились ра
бочие площадки. Увеличи
лись перегоны буровых 
станков и экскаваторов. 
Коллектив рудника по ито
гам социалистического со
ревнования среди цехов 
комбината постоянно чис
лится в отстающих, а это 
отрицательно сказывается 
на моральном климате. В

Ш и р о к о е  п о л е
чем же дело? Или нам да
ют нереальные планы, или 
мы плохо работаем?

Для объяснения причи
ны всегда находятся. То 
недостает технологическо
го транспорта, то нет ди
зельного топлива, то плохо 
работают экскаваторы. А 
ведь за каждой из этих 
причин стоят ответственные 
люди, в основном, комму
нисты. Видимо, партийный 
комитет, дирекция комби
ната ослабили спрос с этих 
товарищей за выполнение 
своих прямых обязаннос
тей.

Крайне неудовлетвори
тельно, из года в год ухуд 
шается обеспечение экска
ваторов и буровых станков 
запасными частями. Да и 
качество их плохое, осо
бенно зубьев, коромысел, 
днищ ковша, что приводит 
к значительному увеличе
нию простоев оборудова
ния.

Много раз и на всех 
уровнях поднимается воп
рос улучшения организа

ции производства в сменах, 
обеспечения вспомогатель
ным хозяйственным тран
спортом. И опять — толь
ко объяснения причин, а 
транспорта нет.

Несмотря на все имею
щиеся трудности с мате
риально-техническим обес
печением, со сложными 
горно-техническими усло
виями, мы ежемесячно 
обеспечиваем своих смеж
ников — обогатителей — 
рудой для выполнения пла
нов и социалистических 
обязательств по выпуску 
железного и апатитового 
концентратов. И невольно 
закрадывается мысль: ес
ли бы все отделы комби
ната, руководители всех 
рангов были так же ответ
ственны за выполнение за
дания по вскрыше, как за 
выпуск концентратов, то 
это задание ежемесячно 
выполнялось бы.

На протяжении ряда лет 
нам обещают сделать ма
шину, которая бы облегча
ла замену зубьев и троса.

Однако до сих пор ее нет. 
Уже изготовленный на руд
нике кабелеперевозчик ис
пользуется плохо, а завоз
ку и уборку кабелей про
изводим вручную. Крайне 
неблагополучно сегодня об
стоит дело с электроснаб
жением карьера. Построен
ная специально для руд
ника подстанция 40-В не 
дает пока нужных резуль
татов, а места нарушения 
изоляции в кабелях и цепях 
горных машин наши элект
рики определяют «дедов
ским» методом, с помощью 
мегомметра.

Что можем сказать мы о 
производительности труда, 
если такая мощная техника, 
как экскаваторы простаи
вает сменами, а то и сут
ками в ожидании автотран
спорта, если высококвали
фицированный машинист 
отгружает 500 кубометров 
вскрыши. Качество взрывов, 
доставка запасных частей в 
карьер — вот где надо ис
кать резервы производи
тельности.

Из выступления 
Т. Г. КА ИРЫ.

ЕГОДНЯ в ряде цехов 
трудовая дисциплина 

не на должном уровне, до
пускается большое количе
ство нарушений обществен
ного порядка. Увеличилось 
количество прогульщиков 
по сравнению с 1984 годом 
на руднике «Железный», в
ЦППиСХ, РСЦ, ТЭЦ, под- 
хозе, ЖКУ. Рост нарушите
лей общественного порядка 
допустили в электроцехе, 
ТЭЦ, ЦБР, подхозе, ЦТДиС.

Но есть же, с кого и 
пример брать: из 63 бригад 
на комбинате, которые при
няли коллективную ответ
ственность, — 51 с обога
тительного комплекса, по 
4 бригады на ТЭЦ и в ЦТТ и 
по 1 в ГСМ и ЦТДиС. Очень 
жаль, что остальные цехи 
не поддержали это хоро
шее начинание, не прове
ли воспитательной и разъяс
нительной работы на дол
жном уровне.

бсобую  тревогу вызы
вают у профкома потери 
рабочего времени по за

На снимках: выступает водитель автотранспортного цеха Н. В. Клементьев. 
Идет регистрация делегатов партийной конференции. Фото А. Кондратюка.

болеваемости и травматизм. 
Хуже всего обстоит дело в 
ЦТТ, на обогатительном 
комплексе, ТЭЦ, в РМЦ, 
ЦЗЛ, ЦВР и в цехе КИПиА. 
Неудовлетворительно ведет
ся в подразделениях рабо
та по оздоровлению дис
пансерных больных; за 
9 месяцев из 723 человек 
лечились в профилактории 
только 322 человека. Осо
бенно неудовлетворительно 
осуществляют эту работу 
администрация и профсо
юзные комитеты ЦППиСХ, 
ГСМ, рудника, ЖКУ, РСЦ и 
ТЭЦ.

На отчетно-выборных соб
раниях и конферейциях вы
сказано много нареканий 
трудящимися цехов. В ча
стности, такие моменты: 
выходят люди с работы, 
помылись в душе, волосы 
высушить негде (так как 
нет на комбинате ни элек
трополотенец, ни фенов), и 
стоят минут 15— 20 на мо
розе. А мимо едут авто
бусы с промплощадки до 
города, управления — пус
тые или везут 1— 2 человек. 
Но водители не остановят
ся, чтоб забрать людей с 
остановки. Здесь лишних 
литров бензина не нужно, 
необходимо внимание.

Большие потери мы име
ем по общему травматизму. 
За 9 месяцев в быту про
изошло 164 случая, а по 
пути с работы — на рабо
ту — 62. И правильно тру
дящиеся высказывают не
довольство по поводу не
удовлетворительного со
держания лестничных мар
шей, пешеходных дорожек, 
которые посыпаются в го
лолед после того, как лю
ди пришли на смену и уже 
произошла не одна травма, 
по поводу доставки на ра
бочие места в открытых 
машинах.

Сейчас каждый цех раз
работал свои мероприятия 
по снижению заболевае
мости, и хочется верить, что 
они не останутся на бума
ге, а будут претворены в 
жизнь.

-ф  ТЕХНИКА БЕЗ  ОПАСНОСТИ

В центре 
внимания

Прошло полтора месяца 
с начала смотра безопас
ности труда. Что сделано 
коллективом электроцеха 
за это время? На трех уча
стках — электроремонтном, 
сетей и подстанций, в элек
тротехнической лаборато
рии — оформлены стенды, 
разъяснены условия смот
ра, вывешены составы це
ховой рабочей комиссии и 
общественных постов, раз
работаны планы техничес
ких мероприятий, имеются 
журналы предложений тру
дящихся.

Цеховая комиссия рабо
тает по графику. За про
шедшее время обследова
ны все участки. При этом 
обращали внимание на то, 
знают ли люди условия 
проведения смотра, как вы
полняются технические ме
роприятия, направленные 
на улучшение условий тру
да и техники безопасности, 
и поданные предложения.

Кроме того, комиссия 
проверяет обучение и инст
руктирование персонала, 
особенно несовершеннолет
них, состояние индивиду
альных и коллективных 
средств защиты, технологи
ческой дисциплины, нагляд
ной агитации.

Каждый четверг на со
вещании по технике безо

пасности рассматриваем 
ход смотра. На сегодняш
ний день в цехе подано 
13 предложений, 4 из них 
выполнены. Завезен песок 
для посыпки пешеходных 
маршрутов, заложены стек
лоблоками оконные прое
мы, оформлены заявки на 
изготовление защитных за
землений и стеллажей для 
хранения противогазов.

Из разработанных участ
ками 18 технических меро
приятий часть уже выпол
нена. Оборудована мастер
ская в помещении ЭТЛ. 
Реконструирована лестница 
в ячейку трансформатора 
собственных нужд на ГПП 
40Б. Утеплен водопровод в 
мастерской МОФ. Установ
лены дополнительные ящи
ки для инструмента и за
пасных частей. Оборудова
но рабочее место для изо
лировщика.

Наряду с положительны
ми результатами необхо
димо отметить и упущения. 
Не все рабочие цеха знают 
в полном объеме условия 
проведения трехмесячника 
и его значение. Оформле
ние стендов на участках 
оставляет желать лучшего.

Смотр продолжается, и 
мы надеемся, что коллек
тив электроцеха выполнит 
все условия его проведе
ния и тем самым улучшит 
охрану труда на рабочих 
местах. В. ШИЛОВ,

председатель рабочей 
комиссии, зам. началь
ника электроцеха.

Включили
в план

Включившись в смотр бе
зопасности труда, работни
ки энергоцеха подали 
6 предложений. Они на
правлены на улучшение ус
ловий и механизацию тру
да. На мой взгляд, дельные 
предложения подали проф
группы ККС и водоочистной 
станции.

Следует отметить слабую 
активность в поиске недос
татков коллектива участка 
канализационно - очистных 
сооружений. Здесь трудя
щиеся делают настолько 
простые замечания, что они 
устраняются тут же по хо
ду дела. Зачем же было 
дожидаться смотра? Неуже
ли на участке все так хо
рошо с охраной труда и у 
людей прямо-таки прек
расные условия работы? 
Наверное, нет. Исполняю
щему обязанности началь
ника участка В. С. Бары- 
шеву и профгруппе следует 
более серьезно отнестись 
к смотру. Есть же с кого 
брать пример.

Цеховая комиссия рас
смотрела поступившие пре
дложения. Часть их будет 
реализована еще в этом 
году, остальные — вклю
чены в план работы на 
1986 год. К. ЯНАЕВА, 

начальник кислородно
компрессорной станции.

«Дело земли — вертеть
ся. Литься — дело вод. Де
ло молодых гвардейцев — 
бег, галоп вперед».

Собрание, состоявшееся 
в малом зале Дворца куль
туры, при известных обсто
ятельствах может войти в 
историю комсомольской 
организации Ковдорского 
ГОКа. Молодежь всесто
ронне обсудила проблемы, 
связанные с комсомольско- 
молодежными коллектива
ми.

Стихи пролетарского поэ
та, музыкальные заставки, 
-атирические сценки в ис
полнении агитбригады ор
ганично влились в дискус
сию о роли и месте моло
дых в жизни комбината.

Сегодня, когда члены и 
кандидаты в члены КПСС 
обсуждают проект Устава 
партии с предлагаемыми 
изменениями, хотелось бы 
обратить внимание — в свя
зи с темой названного соб
рания — на главу V III «Пар
тия и комсомол».

В статье 63 говорится о 
том, что ВЛКСМ — само
деятельная общественно- 
политическая организация 
молодежи, что комсомол 
помогает партии вовлекать 
молодежь в управление го
сударственными и общест
венными делами, формиро
вать поколение всесторон
не развитых людей.

В статье 64 речь идет о 
том, что комсомольские ор
ганизации принимают не
посредственное участие в 
решении вопросов работы

Как живешь,
предприятия, особенно ес
ли они касаются труда, бы
та, обучения и воспитания
молодежи...

Стержнем разговора по
служила анкета, заполнен
ная накануне участниками 
комсомольского сбора. Но 
здесь ответы на нее до
полнили, развили, конкре
тизировали.

Ведущим — секретарю 
комитета ВЛКСМ Алексею 
Первунину и заведующей 
отделом Дворца культуры 
Ольге Давидович — уда
лось увлечь собравшихся, 
вызвать их на откровенный 
разговор.

«Жизнь шажком стара 
нам. Бегом под знаменем 
алым. Комсомольским мил
лионным тараном вперед! 
Но этого мало».

Вопрос из анкеты: слу
жит ли авторитетом ваш 
КМК, если нет, в чем зи- 
дите причины?

Ответы: «Нет доверия со 
стороны других бригад и 
интереса со стороны всего 
коллектива цеха». «Нет, не 
служит — не выполняем со
циалистические обязатель
ства»...

Ведущая берет интервью 
у сидящих в зале. О своем 
КМК рассказывает старший 
бурильщик А. И. Вертеб- 
ный:

— Бригада еще в апреле 
сделала пятилетку. Два че

ловека выросли до стар
ших машинистов. Еще двое 
— вступили в партию.

Избран депутатом город
ского Совета Сергей М ор- 
кин. Жить не только рабо
той. КМК должны активнее 
участвовать во всех меро
приятиях.

В бригаде не допущено 
ни одного попадания в мед
вытрезвитель, ни одного 
прогула, ни одного опозда
ния. Это не моя личная за
слуга, — подчеркнул Алек
сандр Игнатьевич, — такова 
атмосфера в коллективе. 
Если везде так будут под
ходить, то мы в кратчайшие 
сроки выполним все реше
ния партии и правительст
ва

И. Мелик-Гайказов, мас
тер участка экскавации:

— Комсомольске - моло
дежным экипажам экскава
торов № 12 и № 15 можно 
доверить самые ответст
венные задания. В общест
венной работе от них боль
ше помощи, но все же она 
недостаточна.

Вопрос из анкеты: чем
отличается КМК от обычной 
бригады?

Ответы: «высокой созна
тельностью»; «возрастом»; 
«больше субботников»...

С. Дорогов, секретарь 
бюро ВЛКСМ рудника «Же
лезный»:

— По-моему, затерялась
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А. И. СУХАЧЕВА.

Д О КОНЦА года и пяти
летки остается немно

гим больше месяца. В от
личие от прошлых в XII 
пятилетке на комбинате 
при плановом росте объе
ма товарного производства 
дополнительные мощности 
вводиться не будут. Наме
чается объем железного 
концентрата удержать на 
достигнутом уровне, выйти 
на проектные показатели 
по производству апатито
вого и увеличить в 2,5—3 
раза выпуск гравитацион
ного. При этом объемы 
вскрыши и грузооборота по 
сравнению с XI пятилеткой 
возрастут в 1,5 раза. А из-за 
углубления карьера рассто
яние транспортировки гор
ной массы увеличится на 
500—600 метров.

Возникает необходимость 
ввода в 1986 году дро
бильно-конвейерного комп
лекса и усреднительного 
склада сухого апатитового 
концентрата (в первом по
лугодии).

Для решения задач XII 
пятилетки разработан план 
технического перевоору
жения комбината, преду
сматривающий внедрение 
прогрессивной технологии, 
механизацию и автоматиза
цию производства, модер
низацию действующего 
оборудования и другие ме
роприятия. Его реализация 
позволит увеличить произ
водительность труда, сни
зить себестоимость про
дукции на 7,2 миллиона руб
лей, получить 8,2 миллиона 
рублей прибыли.

Самым серьезным обра
зом, не откладывая, следу
ет заняться аттестацией ра
бочих мест, имея в виду, что 
главной ее целью является 
повышение эффективности 
производства на основе ро
ста производительности 
труда, улучшения использо
вания основных фондов, 
материальных и трудовых 
ресурсов.

Коллектив располагает

большими резервами роста 
производительности. Так, 
из-за неплановых простоев 
экскаваторов, буровых
станков, дробилок за 10 ме
сяцев недогружено 1400 
тысяч кубометров горной 
массы и недобурено 29 ты
сяч погонных метров взрыв
ных скважин, не продробле- 
но 720 тысяч тонн руды. 
Если бы не было простоев 
мельниц М О Ф  и секций на 
флотации, обогатители мог
ли выпустить дополнитель
но 200 тысяч тонн желез
ного и 58 тысяч тонн апа
титового концентратов. Не
оправданно велики потери 
рабочего времени, особен
но у взрывников, слесарей 
шиномонтажного участка 
ЦТТ, слесарей по ремонту 
оборудования рудника
«Железный», штукатуров- 
маляров РСЦ. Причем, все 
потери — исключительно 
из-за низкой дисциплины 
труда. С этим явлением 
нужно решительно бороться. 

★ ★ ★
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Е. М. РЕВЯКИНА.

З А ПРОШЕДШИЕ 10 ме
сяцев коллектив цеха 

технологического транспор
та выполнил план по гор
ной массе на 96,6 процента. 
Допущено отставание по 
вскрыше 1717 тысяч тонн. 
Но сверх задания перевезе
но 145,7 тысячи тонн руды.

Нельзя сбрасывать со сче
та, что цех работает в этом 
году крайне неритмично из- 
за отсутствия автопокры
шек на БелАЗы-549 и пере
боев в поставках запчастей 
на НД-1200. Простой из-за 
резины за 10 месяцев со
ставил 28198 машино-часов, 
из-за чего не вывезено 
1895 тысяч тонн горной мас
сы.

Одну из причин отстава
ния, кроме обеспечения ав
торезиной, мы видим и в 
низкой организации труда 
при производстве текущего 
ремонта и технического 
обслуживания. Автомобили 
простаивают из-за отсут
ствия оборотных агрегатов,

рычагов задней подвески, 
бортовых редукторов, дви
гателей. Простаивают сут
ками, неделями, месяцами. 
При анализе оснащенности 
рабочих мест выявлено, что 
многие рабочие места не 
укомплектованы в доста
точном количестве инстру
ментом, приспособлениями, 
что в конечном итоге зна
чительно сказывается на 
производительности труда 
и качестве работ.

Не всегда рационально, с 
полной отдачей использует
ся большегрузный транс
порт. Взять хотя бы такой 
наболевший и никем нераз
решимый вопрос о загруз
ке, о которой мы узнаем в 
последний день месяца. По 
итогам работы за октябрь 
оказалось, что 75-тонники с 
каждым рейсом в течение 
всего месяца недогружа
лись на 2,5 тонны, а НД-1200 
— на 4,5 тонны. В связи с 
этим цех не сделал опре
деленное количество тон
но-километров. Кто вино
ват в этом, водители не зна
ют, однако морально и ма
териально за чьи-то про
счеты расплачиваются они.

И в этих трудных усло
виях коллектив не расслаб
ляется, настроен по-боево- 
му. План третьего квартала 
выполнен по всем показа
телям.

н
Из выступления 
Л. С. ШРАМКО.

АУЧНО - ТЕХНИЧЕСКИЙ 
прогресс в наше время 

немыслим без автоматиза
ции и механизации техноло
гических процессов. Однако 
в настоящее время поло
жение дел с этим на обо
гатительном комплексе 
нельзя признать удовлет
ворительным. При проведе
нии реконструкции, при 
приеме новых мощностей 
эти вопросы отодвигаются 
на задний план. Многое 
упускается на стадии про
ектирования. Мероприятия, 
предлагаемые технологами, 
не подкреплены инженер
ными решениями специа

листов в области автома
тизации.

Примеров много: не в
полном объеме выполнены 
системы контроля и авто
матического регулирования 
согласно проекту IV очере
ди расширения Ковдорско
го ГОКа. Не сданы в экс
плуатацию те же системы 
на II очереди апатитового 
производства. Медленно 
внедряется система экс
прессного опробования на 
участке флотации, большие 
трудности возникли при 
внедрении пробоотбора на 
участке обогащения.

Существующая на комби
нате служба автоматизации 
и механизации ни качест
венно, ни количественно не 
соответствует в полной мере 
требованиям нашего слож
ного производства и сегод
няшнего времени.

Недостаточно активно на 
комбинате внедряется новая 
техника и технология, хотя 
дальнейший рост объемов 
производства, особенно по 
гравитационному концент
рату, невозможен без усо
вершенствования и модер
низации существующего 
оборудования, внедрения 
оборудования других типов.

В плане социального раз
вития коллектива Ковдор
ского ГОКа на 1981— 1985 
годы, а также в коллектив
ном договоре ежегодно на
мечалось выполнить следу
ющие мероприятия: рекон
струкцию аспирационных 
систем перегрузочного уз
ла № 2 сушки М О Ф  и гале
рей № 10— 16 с заменой ог
раждающих конструкций; а 
также замену ограждающих 
конструкций склада сухого 
концентрата. По первым 
двум — работы не начаты, а 
по последнему — установ
ленные сроки не выполне
ны. Состояние зданий и со
оружений на данном участ
ке вызывает большое опа
сение. Необходимо прини
мать самые срочные меры.

В течение 1985 года пар
тийный комитет недоста
точно внимания уделял уче

роль КМК в комсомольской 
организации. Я с огромным 
уважением отношусь лично 
к Александру Игнатьевичу 
Вертебному, но не испы
тываю этого к КМК... Ясной 
помощи от комсомольско- 
молодежных коллективов не 
ощущаю. Точно так же их 
приходится агитировать и 
собирать.

Л. Сиренко, секретарь 
бюро ВЛКСМ обогатитель
ного комплекса:

—1 У нас восемь КМК. Хо
роший коллектив сложился 
на участке обогащения. 
Стабильно выполняет план. 
Руководитель В. Г. Гладыш- 
кин — заслуженный това
рищ, его ценят. А на уча
стке гравитации слабый 
руководитель КМК. От это
го, считаю, все зависит.

Л. Коноплева, секретарь 
бюро ВЛКСМ орса:

— Зависит от руководи
теля и групкомсорга. Это 
хорошо видно на примере 
коллектива «Детского мира».

Вопрос из анкеты: доста
точно ли внимания уделя
ют вам администрация, пар
тийная и профсоюзная ор
ганизации?

Ответы: «Более, чем до
статочно»; «внимания не 
чувствую»; «как и в обыч
ной бригаде»...

С. Маклаков, старший ма
шинист ЭКГ-8И № 15:

— Не нужно выделять

КМК, появятся симпатии и 
антипатии. Заботиться сле
дует в другом плане. Надо 
организовать социалисти
ческое соревнование среди 
КМК и четко подводить ито
ги... В газете я прочитал: 
победителем вышел экипаж 
15-го. А в чем мы лучше? 
За счет чего опередили, на
пример, Попова? Нет ясно
сти.

С. Дорогое:
— Я соцсоревнование не 

организовываю. Положение 
не разработано, его нет.

Л. Сиренко:
— А разве это не дело 

бюро, производственного 
сектора? Так это мы и ре
шаем. Каждый месяц соби
раются руководители КМК 
и групкомсорги. Приходят 
с уже заполненными справ
ками. В них — выполнение 
плана производства, каче
ство продукции, производи
тельность труда, эксплуата
ция оборудования, участие 
в общественной жизни. Не
трудно выявить победите
ля...

«Через самую высочай
шую высь махни атакующим 
валом. Новым чувством 
мысль будоражь! Но и это
го мало».

Готовясь к собранию, О. В. 
Давидович побывала в цехе 
технологического транспор
та и познакомилась там с 
коллективами двух экипажей

БелАЗов № 2-63 и № 2-69. 
Оба — комсомольско-моло
дежные, организованы поч
ти в одно время, в конце 
прошлого года. Первым ру
ководит коммунист Е. П. 
Киреев, групкомсорг — 
Сергей Балюк. Успешно 
справились с заданием тре
тьего квартала: план — 660 
тысяч, факт — 712,1 тысячи 
тонно-километров.

Во главе другого экипажа 
— комсомолец Николай Ан- 
доськин, групкомсоргом — 
Евгений Петров. План тре
тьего квартала — 680 тысяч, 
факт — 543,3 тысячи тонно- 
километров.

Еще один факт из жизни 
последнего коллектива. Од
нажды 20 дней простояли 
на ремонте. Десять дней 
ремонтники искали причину 
поломки (вышел из строя 
генератор). Потом не было 
места в боксе...

Как поднялся тут Вертеб- 
ный:

— В данном случае ви
новаты прежде всего руко
водители участка ли, цеха 
ли — не знаю! Это неува
жение к молодежи!! Нужно 
уважать людей, правильно 
оценивать ситуацию. Сле
довало создать им все ус
ловия.

Б. Узинцев, водитель ав
токолонны № 1 ЦТТ:

— А сколько волокиты, 
чтобы получить нужную зап

бе молодых коммунистов. 
Не в полной мере осущест
влялся график проведения 
занятий. Была ослаблена ра
бота с партгрупоргами, их 
информирование. Возмож
но, это связано с объек
тивными причинами, но эту 
работу нельзя упускать.

* * *

Из выступления
В. Ф . ПЕТУХОВА.

|_ |  ЕПЛОХИХ успехов до- 
* * стигли труженики под

собного хозяйства. Так, на
дой молока на фуражную 
корову за 10 Месяцев уве
личился по сравнению с
прошлым годом на 454,3 ки
лограмма и на конец года 
составит 3800—3900 кило
граммов. Произведено боль
ше, чем в прошлом году, на 
136 центнеров мяса и на 38 
центнеров овощей. На 10 
процентов выше товарность 
молока.

Из года в год повышают 
урожайность наши механи
заторы. Если в прошлом 
году получили однолетних 
трав 114 центнеров с гек
тара, то в нынешнем — 129 
центнеров. Заготовлено 45 
тонн сена, 66 тонн травяной 
муки, 2850 тонн силоса.

За всем этим стоит ог
ромнейший труд наших лю
дей, партийной, профсоюз
ной, комсомольской орга
низаций.

Если по производству мы 
выглядим неплохо, то вот с 
дисциплиной, надо при
знаться, дела обстоят куда 
хуже. Но мы наметили пути , 
решения этой проблемы. 
Совместно с партийной и 
общественными организа
циями составили план ме
роприятий по усилению 
борьбы с пьянством, само
гоноварением. Выводы сде
ланы, будем поправлять по
ложение и наведем долж
ный порядок.

Чтобы успешно решать 
задачи XII пятилетки, под
собному хозяйству необхо
димо построить заправоч
ную станцию для тракторов 
и автомобилей, мойку для 
техники, навес для сельхоз

комсомольско-молодежный?
часть?! В субботу или вос
кресенье лучше не пытай
ся. Неделю назад целая 
смена ушла на это дело.

Реплика из зала:
— А вы знаете, что, ока

зывается, выгоднее стоять 
на ремонте, чем пахать на 
линии? Разве это не пере
кос?

— А машин нет! — поста
вил точку Сергей Маклаков.

А. Первунин:
— Почему бы руководи

телей цеха не приглашать 
на бюро ВЛКСМ или на 
комсомольские собрания? 
Вот вам и роль бюро... А к
тивность зависит от актив
ности актива.

Любопытная фраза! По
тому что есть еще у нас 
«пассивный актив».

На собрании немало го
ворилось и об организации 
досуга молодежи. Что мо
жет в этом плане Дворец 
культуры?

— В Ковдоре нет ни од
ной мощной агитбригады!

— Верно! — реплики с 
мест.

— А нельзя ли в ДК от
крыть еще один универси
тет — технических знаний 
или, возьмем уже, органи
зовать школу молодого ра
ционализатора?

— Я хотела бы посещать 
танцевальный кружок, да 
не с кем оставить дочь...

Вот в такой атмосфере

прошло комсомольское со
брание. Но, думается, оно— 
лишь начало серьезного 
разговора о проблемах ком- 
бинатовской молодежи.

«Ковром вселенную взвей. 
Моль из вселенной выбей! 
Вели лететь левей всей все
ленской глыбе!».

В. СЕМАКИН.

Стать 
примером

Участники собрания при
няли обращение к молоде
жи Ковдорского ГОКа. В 
нем говорится: 29 ныне су
ществующих комсомоль
ско-молодежных коллек
тивов играют значительную 
роль в выполнении плано
вых заданий последнего го
да XI пятилетки. КМК 
ЭКГ-8И № 15, участка суш
ки апатитового производ
ства, ТЭЦ, машиносчетного 
бюро управления стали по
бедителями первого этапа 
социалистического сорев
нования за право подписать

машин, склад для хранения 
минеральных удобрений, 
железнодорожный тупик со 
складом под грубые корма 
на 1000 тонн.

Клуб строится. Заклады
ваются теплицы на 3000 
квадратных метров, их ну
жно ввести в сентябре— 
октябре следующего года. 
А в этом году надо обяза
тельно заложить фундамент 
школы, чтобы ввести ее в 
1987 году.

*  *  *

Из выступления 
Н. В. КЛЕМЕНТЬЕВА.

Г"1 ЯТЫЙ год в автотране- 
• * портном цехе функци

онирует система матери
альной заинтересованности 
в результатах расхода ав
томобильного топлива. Но 
слишком уж  она кривобо
кая. Посудите сами, буду 
ли я считать эту систему 
верной, если мне за 1 литр 
сэкономленного бензина 
платят 12 копеек, а за пе
рерасход того же литра вы
читают 30 копеек. А  за ди
зельное топливо соответ
ственно — 6 и 30 копеек.

Мало того, количество 
бензина, которое выдается 
водителю за смену, с каж
дым днем становится все 
меньше и меньше. Сегодня 
это 15—20 литров, то есть 
на 30—40 километров про
бега. Вот и получается, что 
эксплуатационная скорость 
автомобилей упала до 5—6 
километров в час.

Другой проблемой в цехе 
стало недостаточное коли
чество ремонтных мест. Их 
у нас всего 15 при потреб
ности парка в 40.

Эти вопросы неодно
кратно поднимались на пар
тийных и рабочих собрани
ях, однако бензин нам про
должают урезать, ремонт
ные мастерские не расши
ряются. Мы просим пар
тийный комитет комбината 
помочь цеху в их решении. 

* * *

На первом заседании пар
тийного комитета нового 
состава секретарем вновь 
избран Валерий Николаевич 
Петров, его заместителем 
— Леонид Дмитриевич Ма-

Рапорт Ленинского комсо
мола XXVII съезду КПСС.

145 из 260 членов КМК— 
ударники коммунистическо
го труда, 164 — имеют по
стоянное общественное по
ручение, 128 — значкисты 
ГТО, 101 человек — члены 
ДНД и ОКОДа. 7 КМК ве
дут шефскую работу со 
школьниками.

Однако в деятельности 
комсомольско - молодеж
ных коллективов, цеховых 
бюро ВЛКСМ, комитета 
ВЛКСМ есть ряд недостат
ков, устранение которых 
позволит повысить автори
тет КМК.

Среди насущных проблем 
— усилить внимание к про
изводству, быту и отдыху; 
укреплять действующие и 
создавать новые КМК; про
водить конкурсы профмас
терства; добиться, чтобы 
членов КМК перемещали в 
другие бригады только по 
согласованию с бюро 
ВЛКСМ.

Так как одним из резер
вов повышения производи
тельности труда является 
укрепление трудовой и об
щественной дисциплины, 
призываем всех молодых 
работников Комбината не 
допустить в период пред
съездовской вахты ни од
ного нарушения.

Каждый комсомольско- 
молодежный коллектив бе
рется определить для себя 
конкретное общественно 
полезное дело и при его 
выполнении стать примером 
для других комсомольцев.



#  Р Е К О М Е Н Д У Е М  -

Только 
по заказу
В 1986 году выходит из 

печати книга П. И. Божено
ва, В. В. Прокофьевой, Н. Я. 
Еремеева и А. И. Сухачева 
под названием «Использо
вание попутных продуктов 
железных руд в строитель
стве на Севере». (К пробле
ме силикатов магния).

Она посвящена актуаль
ной проблеме применения 
горных пород [оливинитов, 
пироксенитов, дунитов и 
других) и попутных продук
тов промышленности, со
держащих силикаты магния.

На примере Ковдорского  
и Качканарского горно-обо
гатительных комбинатов по
казана возможность комп
лексной переработки место
рождений руд.

Определены пути исполь
зования нового вида сырья 
в производстве различных 
строительных материалов: 
вяжущих веществ, авто
клавных материалов (сили
катный кирпич, газобетон
ные изделия), бетонов, ке
рамики, пластмасс и других.

#  Г О РО Д КИ

Приводятся сведения о 
промышленных испытаниях 
новых строительных мате
риалов. Описываются ре
зультаты технико-экономи
ческих исследований по 
проблеме использования 
силикатов магния, комп
лексной переработки мине
рального сырья, что имеет 
большое экологическое и 
народнохозяйственное зна
чение.

Книга представляет прак
тический' и научный инте
рес для специалистов пред
приятий Минчермета и 
Минцветмета СССР, Мин- 
стройматериалов СССР, на
учных, проектных и учебных 
институтов страны.

Распространяется она 
только по заказу. Стоимость 
— около рубля.

Заказать можно по адре
су: 191011, Ленинград,
пл. Островского, 6, Лен- 
стройиэдат.

ПЛ АВАНИ Е

Начало положено
В бассейне «Чайка» про

шли соревнования по плава
нию на первенство орса 
Ковдорского ГОКа в зачет 
зимней спартакиады. Коман
ды участников разбились на 
две группы.

В первой успех сопутст
вовал коллективу универса
ма (директор Т. Н. Ф роло
ва). Эта команда была самой 
быстрой и наиболее много
численной. Призерами ста
ли также представители ба
зы орса (директор Н. 3. 
Крысенко) и магазина № 3 
(заведующая Р. К. Марчен
ко).

Во второй группе призо
вые места распределились 
так: коллективы магазинов
«Хозтовары» (заведующая

С. В. Семенова) и «Спорт
товары» (заведующая Л. А. 
Хорошая).

В личном зачете победи
ла товаровед Галина Ильина, 
второе место заняла прода
вец Светлана Громова, тре
тье — продавец Татьяна 
Карабут.

Следующий вид спарта
киады — соревнования по 
скоростному бегу на конь
ках. Приглашаем на старты 
8 декабря в 12 часов на ста
дион спорткомплекса всех 
работников торговли и об
щепита.

Т. ЖУЛЬНОВА, 
инструктор по физкуль
туре и спорту орса Ков
дорского ГОКа.

Реванш удался
Городошники области ра

зыграли 8 Мурманске чем
пионат ДСО «Труд». Из 
двадцати пяти участников 
личного первенства 18 но
сят звание мастера спор
та СССР, еще 6 — канди
даты в мастера. И один 
участник — учащийся шко
лы № 1 Ковдора Сергей 
Михалькевич.

После первого тура ли
дерство захватил наш быв
ший земляк, ныне мурман
чанин Н. Никитин с резуль
татом 39 бит. На одну биту 
хуже было у ковдорчанина
А. Сорокина и Ю. Антуфь
ева из Мурманска. Отлич
но подготовленный Ники
тин и на второй день пов
торил свой высокий резуль
тат, ближайшие соперники 
поотстали после двух туров 
на 4—8 бит.

И в итоге трех дней со
ревнований Николай Ники
тин победил, затратив 116 
бит на 90 фигур. (Судите 
сами, каков уровень сорев
нований: в 1985 году с та
ким результатом заслужен
ный мастер спорта А. Те- 
левинов из Москвы выиг
рал чемпионат СССР). Вслед 
за победителем места за
няли Ю. Антуфьев, автор 
этих строк и А. Сорокин.

Главной задачей ковдор- 
ских спортсменов было вы
играть командное первен
ство. Ведь в феврале мы 
уступили главному сопер
нику — команде ДСК. И 
вот теперь настроились на 
реванш.

Хотелось, чтобы жребий 
свел с основными конку
рентами в первой же игре. 
Но пришлось прежде 
встретиться со спортсмена
ми комбинатов «Апатит» и 
«Североникель». Упорно 
сопротивлялись мончегор
цы, но мы выиграли в пер
вой и третьей партиях и 
сыграли вничью во второй. 
А в это время сборная 
ДСК неожиданно уступила 
со счетом 0,5:2,5 городош
никам «Апатита».

Теперь в очной встрече с 
мурманчанами нас устраи

вала и ничья для общей 
победы в соревнованиях, 
а сопернику требовалась 
только победа. Первую 
партию мы сыграли соб
ранно и красиво, затратив 
20 бит. Повели со счетом 
1:0, и тут, видимо, сказа
лась близость успеха.

Началась вторая партия 
с преимуществом мурман
чан, они выбили стоячие 
фигуры 9 битами и с за
пасом в две биты по срав-
нению с нами приступили
к лежачим фигурам. После 
одной ошибки соперников 
разрыв сократился до од
ной биты. Оставалась пос
ледняя фигура — «письмо». 
И тут Юрий Антуфьев ос
тавляет нам шанс на ничью: 
играет по одному городку. 
Этого шанса не упускает 
наш Николай Курьянов. 
Ничья в этой партии стала 
решающей. Третья партия 
также закончилась миром, 
а итог встречи — 2:1 в на
шу пользу. Нелегкая побе
да в трудном психологи
ческом поединке.

За команду Ковдорского 
ГОКа выступили: Н. Курь
янов (ЦТТ), А. Сорокин 
(взрывной цех), И. Серги- 
енко (обогатительный комп
лекс), В. Джелаиди и ав
тор этих строк (рудник 
«Железный»).

Хочется отметить юного 
участника соревнований
С. Михалькевича. Он сумел 
пройти первый, отбороч
ный тур, где при установ
ленном нормативе 52 биты 

' затратил лишь 50. Сергей 
участвовал в трехдневном 
городошном марафоне и с 
результатом 178 бит на 90 
фигур выполнил норматив 
второго взрослого спортив
ного разряда. Команда же
лает молодому товарищу 
выполнить в следующем 
году норматив кандидата 
в мастера спорта, у него 
есть для этого все возмож
ности.

В. БОЛЬШАКОВ, 
капитан сборной ком
бината по городкам.

ф  КЛУБ « С Е РЕ Б РЯ Н А Я  Р Ы Б К * »

СИНЯЯ ПТИЦА РЕК И ОЗЕР

Форель! Кто незнаком с 
этой нарядной, веснушчатой 
обитательницей чистых и 
звонких водоемов? «Красу- 
ля, крошица, пеструшка, 
ханская рыба», — говорится 
о ней в толковом словаре 
Владимира Ивановича Даля.

Иногда кажется, что фо
рель вовсе и не рыба, а 
нечто неуловимое, немате
риальное, волшебное.

Форель, ты синяя птица 
рек и озер!

Заглянем в Большую Со
ветскую Энциклопедию. 
Форели: длина тела ручье
вой обычно до 37 сантимет
ров, масса — до 800 грам
мов; вес озерной достигает 
34 килограммов.

Тридцать четыре кило? 
Не надо! Дайте страстному 
охотнику возможность пой
мать хотя бы пудовую ры
бину — с условием, что он 
немного подержит ее в ру
ках и тут же отпустит в озе
ро — то и тогда, уверен, он 
пойдет на все. Хоть очередь 
на жилье отодвигай на сто 
номеров (разумеется, если 
заядлый форелелов пред
варительно уговорит своих 
домочадцев).

Почему нам так интересна 
всякая информация о хан
ской рыбе, будь то худо
жественная литература или 
периодика? Чудится, само 
слово «форель» наполнено 
магической силой, а вокруг 
легендарной рыбки скопи
лось мощное силовое поле.

Ловля форели — все рав

но что поиск поэтического 
образа для художника.

В аксаковских «Записках 
об уженье рыбы» (1847 год) 
ханской рыбе отводится сов
сем немного места. Вот один 
кусочек из С. Т. Аксакова: 
«До сих пор мы говорили о 
реках. О выборе мест в не
больших речках и ручьях, 
где ловится на удочку фо
рель (пеструшка), кутема и 
лох, нечего сказать особен
ного: такие места, то есть 
небольшие омуточки и ям
ки, переменяются беспрес
танно, и об этом будет ска
зано в статье об уженье 
форели».

«Нечего сказать особен
ного»? Это о небольших-то 
речках и ручьях, где на 
каждом шагу тебя подсте
регает неожиданность?!

Предлагаемые вашему 
вниманию записки основа
ны на наблюдениях, сделан
ных во время посещения 

всего одной небольшой реч
ки и лишь одного лесного 
ручейка. Где они располо
жены? По ряду причин по
стараюсь ответить уклончи
во: скорее, ближе к Канда
лакше, нежели к Ковдору. 
А вообще таковых речек и 
ручьев достаточно много 
на нашей территории.

У моих водоемов нет на
званий. Про себя речушку 
зову Эффектной, а ручей— 
Горным. Они протекают в 
глухих труднодоступных 
местах. Поэтому не хочу, 
чтобы читатели пошли туда 
и заблудились. К тому же, 
там медведи бродят, и ста
рые сосны ужас как скрипят.

Эти записки накапливались

летом, во время отпуска, 
вплоть до начала осени. 
М ожно было опубликовать 
их и пораньше, но зачем? 
Ведь с 1 сентября по 1 де
кабря рыболовство во всех 
реках и ручьях запрещено. 
Зачем понапрасну травить 
чувствительную душу рыба
ка? Мало у нас браконьеров?

А интересная это фигура
— браконьер. С одной сто
роны, могу его понять: ры
бацкий зуд и все такое про
чее, но с другой... Как мож
но ловить в запрещенные 
сроки, да к тому же недо
зволенными орудиями? Где
— поэзия, где тайна?! По
стоянное напряжение! Того 
и гляди шею себе свер
нешь, зыркая по сторонам. 
И вкус у пойманной рыбы 
уже не тот.

Валерий Васильевич Су- 
лягин, слышал, — самый 
строгий рыбинспектор во 
всей Мурманской области. 
Но и помощнички у него 
тоже будь здоров. Один 
Михаил Хутович Габуния че
го стоит. В Куропте с ним 
познакомился.

Вроде бы я хотел перей
ти на другой берег. И черт 
что ли дернул притормозить 
на мосту. Зачем? И удочка, 
проклятая, в руках. А инс
пектор тут как тут, этот са
мый товарищ Габуния.

Идет неспеша, стройный, 
подтянутый, полевая сумка 
через плечо, походка лег
кая, улыбка приятная во 
всех отношениях. Ладонь— 
четко, по-военному — к ко
зырьку;

— Ваше удостоверение!
«Гра-жданин»... Не знаю,

то ли на самом деле, то ли 
со страху мне это слово по
чудилось. Но сцена, по-мое
му, была красивая, как из 
телепередачи «Человек и 
закон».

Давно было дело, не на
казал меня тогда товарищ 
Габуния (как раз случилась 
полная вода, никакого вре
да природе я так и так бы 
не нанес), но предупредил. 
Мол, в следующий раз не 
тормози, где не положено, 
а хочешь полюбоваться 
бурным течением, оставь 
удочку в кустах. Вишь, па
цанва крутится рядом, не 
подавай пример.

Так-то, братцы — граж
дане-браконьеры. Уж лучше 
тихо-мирно посидим дома, 
вспомним былые походы, 
проанализируем удачи и не
удачи, подведем итоги, на
метим новые маршруты, 
хорошенько подготовимся 
к предстоящему сезону. 
Времени у нас предоста
точно.

И еще одно примечание 
к запискам. Цель пишуще
го эти строки вовсе не в 
том, чтобы «распять» на 
листе бумаги ханскую рыбу. 
Да это и невозможно; каж
дый водоем и условия ры
боловства на нем имеют 
свои характерные особен
ности, не говоря уже о по
вадках рыбы. Задачу свою 
вижу в другом: погрузить
эту таинственную форель в 
еще большую тайну.

С. ЖИЛЬЦОВ.

Редактор
С. А. РАДИ Ш ЁВС КАЯ

ВО Д В О Р Ц Е
к у л ь т у р ы

22 ноября — Кинолекто
рий «Щит и меч» (15). Вечер 
отдыха «Будем знакомы» в 
молодежном клубе «Аист» 
( 20).

23 ноября — Вечер стар
шеклассников (18).

24 ноября — Заключи
тельный концерт смотра 
ВИА «Атланты-85», посвя
щенный XXVII съезду КПСС 
(11). Танцевальный вечер 
(20).

25 ноября — Кинолекто
рий «Антиподы нашей мо
рали» (16-30, ЦТТ).

26 ноября — Лекторий 
«Молодежь и современ
ность». Лекция «Молодежь, 
досуг, общество» (19-30, об
щежитие № 1). Лекторий 
«Литература и искусство». 
Лекция «Рихард Зорге» 
(19-30, общежитие № 2).

27 ноября— Университет 
правовых знаний, факультет 
товарищеских судов. Лекция 
«Материальная ответствен
ность рабочих и служащих 
за ущерб, причиненный при 
исполнении трудовых обя
занностей» (17-30). Заседа
ние фотоклуба «Ковдор» 
(20).

28 ноября — Кинолекто
рий «Кругозор» (14-30).

29 ноября — Праздник 
профсоюзного активиста 
(19).

КИНО
22 ноября — «Осторожно, 

обезьяна!» (10-40).
23 ноября — Киносборник 

«Волшебник Лапе» (12). «Вы
игрыш одинокого коммер
санта» (14, 16).

24 ноября — «Цепная ре
акция» (16, 18).

26 ноября — «Золотой 
зуб» (19, 21).

28 ноября — «Мой из
бранник» (19, 21).

29 ноября — «Приключе
ние в лесу» (10-40). «В джа
зе только девушки» (15).

+
В КИНОТЕ А ТРЕ 

«ЮНОСТЬ»
22—24 ноября — «Сокро

вища древнего храма» (Ин
дия, 2 серии) — в 12, 15, 
18-15, 21-15.

25—27 ноября — «Со
перницы» («Ленфильм») — 
в 12, 14, 16, 18-15, 20, 22,- 
Романтическая киноповесть 
о жизни, любви и трудном 
пути в большом спорте та
лантливой Надежды Прива
ловой, которая, не останав
ливаясь на достигнутом, 
неутомимо ищет возмож
ности реализовать в полной 
мере свои незаурядные спо
собности.

28 ноября — 1 декабря— 
«Искренне Ваш...» («Мос
фильм») — в 12, 14, 16,
18-15, 20, 22. Это история 
человека, который в погоне 
за внешним благополучием 
безжалостно разменял свой 
талант на мелочи и суету 
жизни. История о том, что 
умение все достать, все уст
роить приносит лишь мни
мое благополучие. За него 
приходится дорого распла
чиваться — опустошенно
стью, бессмысленностью 
существования, одиноче
ством.

ДЛЯ ДЕТЕЙ
24 ноября — «Девочка из 

города».
28 ноября — Киносборник

«Баба-Яга против!» (3-й вы
пуск).

Начало сеансов в 10-30.

♦
Когда 

в отпуск?
Дирекция н профком 

Ковдорского горно-обога
тительного комбината при
нимают и рассматривают 
до 24  декабря 1985  года 
оаявления н жалобы ра
ботников ГОКа по графи
ку отпусков на 198К год.

+
Встреча 

с книгой
23 и 24 ноября с 13 до 20 

часов в библиотеке Дворца 
культуры состоится выстав
ка-просмотр новых книг.

+
Приглашают 

всех желающих
Клуб «Факел» приглашает 

любителей поэзии 24 нояб
ря в 17 часов на литератур
ный вечер «Романтик ре
волюции», посвященный
творчеству Эдуарда Багриц
кого,

+
Сезонная 

распродажа 
товаров

Пальто, платье, трикотаж
ные изделия, головные 
уборы и обувь можно ку
пить по сниженным ценам 
на сезонной распродаже 
Товаров, которая Цроводит- 
ся в магазине «Товары по 
сниженным ценам» и уни
вермаге.

Если раньше уценке под
лежали неходовые вышед
шие из моды или потеряв
шие товарный вид изделия, 
то теперь переоцениваются 
качественные, добротные 
изделия, которые не ‘ были 
распроданы за сезон.

Если вы в течение сезона 
не приобрели нужную 
вещь, то сейчас сможете 
купить ее дешевле. Тем са
мым сэкономите более 
трети своего бюджета.

Приглашаем вас в уни
вермаг с 11 до 20 часов 
(перерыв на обед—с 14 до 
16 часов), в субботу — с 
10 до 16 часов, в воскре
сенье — выходной; в ма
газин «Товары по снижен
ным ценам» — с 11 до 19 
часов (перерыв с 13 часов 
30 минут до 14 часов 30 
минут), в субботу — с 11 
до 17 часов, в воскресенье 
— выходной.

'  ♦
За рафша п — 

на Ковдор
Меняю двухкомнатную 

(24 квадратных метра) бла
гоустроенную квартиру (4 
этаж) в г. Зарафшан Узбек
ской ССР на равноценную в 
Ковдоре. Обращаться по 
адресу: Ковдор, ул. Ш коль
ная, д. 3, кв. 6.

♦
ТРЕБУЮТСЯ!

Санаторию - профилакто
рию «Кристалл» профкома 
Ковдорского ГОКа — прач
ка, на временную работу— 
санитарка и повар. Обра
щаться. к главному врачу 
профилактория.

*  *  *

Райбыткомбинату — па
рикмахеры широкого про
филя. Обращаться в отдел 
кадров (ул. Комсомольская,
16), телефон 7-10-92.

★ ★ ★
Кинотеатру «Юность» для 

работы в пос. Куропта сроч
но — киномеханик. Обра
щаться к директору кино
театра.
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